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反對派議員繼續用拉布手法，拖延開設創新及科技

局。特首梁振英再次批評指出，拉布問題越來越普遍

及嚴重，社會不能沉默，市民可透過電視直播「一個

一個認到」哪些議員拉布。事實上，議員拉布浪費公

帑、阻礙經濟、損害民生，市民極之反感。政府對拉

布無可奈何，民意則可以發揮遏止作用。年底區議會

選舉以及明年立法會選舉，正是票債票償的時候。市

民一定要認清楚哪些議員拉布，到時用選票懲罰他

們。

政府兩年多前已向上一屆立法會提出成立創新及科

技局，但由於反對派議員拉布，到上一屆立法會議員

任期屆滿時都未能夠通過。有關計劃好不容易獲本屆

立法會通過，但通過財委會撥款一關卻困難重重。今

個財政年度將完結，政府再次調動立法會財委會議

程，撤回審議中的漁業貸款基金，讓創新及科技局的

撥款申請可以先審議，反對派議員卻指責政府不尊重

議會程序，聲稱盡一切力量拉布阻止。若創科局撥款

申請不能在2月14日前通過，意味整個程序要重新開

始。

由於現在已經有兩個署是由商務及經濟發展局撥去

新的創新及科技局，因此創科局撥款只需 3,500 萬

元，也就是說3,500萬可以成立一個新的局。但是，

根據立法會秘書處統計，因響鐘、拉布、流會不斷，

上個立法年度立法會共浪費七十小時，直接造成數千

萬元的公帑損失。也就是說，上個立法年度拉布議員

所浪費公帑已超逾創科局所需撥款3,500萬元。拉布

議員浪費的公帑超過成立創科局的撥款，是可忍，孰

不可忍！今個立法年度已過去三個月，至今沒有一項

工程撥款通過，可見拉布議員對經濟民生禍害之深。

拉布除了浪費公帑之外，延誤本港發展造成的損害

無法估量。阿里巴巴集團董事局主席馬雲前天在本港

和青年人座談，指香港如果20年後仍然靠地產「就

麻煩了」。梁振英昨早在召開行政會議前，主動向傳

媒提及馬雲的言論，然後指出創新科技是全世界經濟

體都爭取做的事，特區政府矢志讓經濟發展多元化，

以創新科技促進香港經濟發展。拉布議員阻止創科局

成立，本港經濟發展多元化的步伐就會停頓，年輕人

向上流動的渠道就無法開拓，造成的「麻煩」非同一

般。拉布議員誤港殃民，戕害青年發展前途，絕對不

可饒恕。

近年來，立法會響鐘、拉布、流會不斷，市民已經

極度厭倦，電視直播有關會議，市民往往轉台或者關

閉電視機。但是，看看直播或者也有好處，拉布議員

殘民以逞，市民可透過電視直播「一個一個認到」哪

些議員拉布，年底區議會選舉以及明年立法會選舉，

必須向拉布議員算帳，用選票懲罰他們。

拉布殘民以逞 必須票債票償
一名青年涉嫌響應網上號召，企圖向上

水一個水貨貨倉縱火而被捕。案件昨日提

堂，裁判官以公眾利益為由拒絕保釋。香

港是法治社會，處理水貨問題不可訴諸違

法手段，縱火更是危及公眾安全，是極其

嚴重的罪行，必須依法懲處。更需警惕的

是，事件並非針對水貨那麼簡單，而是

「本土派」等極端組織利用水貨問題，挑

動兩地民眾互相仇恨情緒，激化兩地矛

盾。社會各界對此不能等閑視之。

近年，有人透過社交網站，組成「水貨

關注組」，鼓吹排斥內地遊客的「本土主

義」，組織「反內地客」的激進行動，到

尖沙咀廣東道遊行，以粗言穢語謾罵內地

旅客，發起圍攻水貨客及相關店舖的暴力

行動，並拍攝短片上載至互聯網大肆醜化

內地遊客。「佔中」之後，「本土派」的

「排內」言行變本加厲。曾參與「佔中」

的激進人物、「北區水貨客關注組發言

人」梁金成，去年底註冊成立「本土」團

體，趁聖誕及新年臨近，重提「打擊水

客」。近日網上出現針對水貨客的激烈言

論，並圖文並茂地發布「攻略書」，教授

網民到上水水貨倉縱火，又指導出事後如

何逃走，誘導網民參與行動。

眾所周知，縱火極可能造成嚴重人命損

傷。雖然，「本土派」激進分子只是極少

數，此次縱火案也被及時制止，並無重大

傷亡，但其傳遞出仇視內地人的惡劣信

息，值得高度警惕。

水貨問題應透過警方、海關、入境處等

執法部門依法處理。市民即使不滿水貨

客，亦不可訴諸暴力。個別人受網絡煽

動，以縱火燒倉發洩不滿，更屬嚴重罪

行，一旦罪成最高可被判終身監禁。近日

上水接連發生同類的縱火案，警方必須全

力緝兇，將匪徒繩之以法，制止危害公眾

安全的暴力違法行為。

「本土派」散播仇視抗拒內地言論，引

誘網民付諸行動，令人憂慮，「港獨」肆

無忌憚地鼓吹「香港民族自決」，叫囂

「武裝獨立」、「揭竿起義」，這種暴力

思潮更加危險。任何「港獨」言行都是違

憲的，在中國主權之下的香港特區，沒有

鼓吹「港獨」的自由，社會必須高度警

惕，強力遏止「港獨」蔓延。

「本土派」煽動縱火須依法懲處
A4 重要新聞

反對派顛倒是非 再「拉」創科局
不斷羅列「鬥爭理由」建制斥「賤賣港未來」

因應漁業貸款基金下月31日截止申請，隨着反對派拉布
撥款通過無期，特區政府決定抽調議程，以便修改文

件，故財委會昨日先行審議創科局的撥款申請。財委會昨日
早上加開會議，審議開設創科局的撥款申請，惟反對派繼續
無限上綱指政府是「撩交打」。

李卓人再提休會辯論
工黨李卓人在會上再次提出休會辯論，聲言特首梁振英因
立法會未能通過政府架構重整而「唔順氣」，試圖借創科局
捲土重來，「梁振英為鬥氣犧牲漁民權益，不斷抽議程硬要
立法會通過創科局。張宇人是有權決定委員會的處事方式，
無必要為梁振英將責任孭上身。以創科局發展創新科技是自
欺欺人，從地產霸權到政府行事方式，香港根本沒有發展土
壤。」民主黨劉慧卿聲稱：「梁振英當財委會是『奴婢』，
假定財委會必須通過成立新局。現時議會已經禮崩樂壞，這
是政府逼成的，簡直是助紂為虐、面目猙獰。」

譚耀宗斥反對派「鬧人唔使本」
民建聯譚耀宗反駁指，反對派不斷「鬧人唔使本」，強調

無論政府抽走或調整議程，這都是反對派造成的，「按照過
往經驗，類似漁業貸款基金等議題，向來半小時或一小時完
成審議，但財委會討論長達8小時後，主席提出問題重複要
求劃線，反對派又撲出來反對。反對派顛倒是非黑白惺惺作
態。市民是聽得清看得見。」
民建聯陳鑑林強調，香港經濟發展的四大支柱，不斷受到

周邊地區挑戰，香港定要走新路鞏固發展優勢，故政府發展
創科局獲社會廣泛支持，但反對派卻不斷拉布拖延。

何俊賢：如「將米逐粒洗」
民建聯漁農界議員何俊賢反駁指，反對派不斷拉布，儼如

「將米逐粒洗」，最終「拉死」漁業貸款基金，「過去財委
會8小時審議咗啲咩？政策問題應該在委員會解決。反對派
更聲稱預備了六百多條『修訂』，道理根本講不過去，大家
賤賣了香港將來。」

王國興批李卓人「以鬥爭為主導」
工聯會王國興狠批李卓人發言是「以鬥爭為主導」，不斷

借「鬥爭理由」旨在推倒創科局，「項莊舞劍意在沛公。反
對派拖延漁業撥款旨為拖垮創科局。李卓人發表邏輯混亂言
論後，又再提出休會浪費議會時間。政府是被迫出此下策，
期望市民擦亮眼睛。」

陳健波：拉布進入瘋狂狀態
保險界議員陳健波形容：「反對派拉布進入瘋狂狀態。反

對派打劫，政府反抗都唔可以？這次殃及池魚，漁民是大輸
家。我唔知反對派要鬥氣到幾時，但香港肯定是大輸家。」
他寄語溫和反對派回頭是岸，「你們不是服務激進派，而是
服務全港市民。」

張宇人：調議程毋須主席批准
財委會主席張宇人澄清，特區政府決定調配議程，是毋須

獲財委會主席批准，並強調「未試過不等於不可以做」，
「若議員認為有需要可另擇日子再開會討論，但做法是符合
議事規則及財委會會議程序的規定。」休會辯論最終因應會
議結束而中止辯論。

香港文匯報訊（記者 李自明）為拉倒創新及科

技局的設立，反對派大搞「不合作運動」，企圖

無限期拖延漁業貸款基金審議，故特區政府日前

決定抽調議程，為審議成立創科局開路。在昨日

立法會財務委員會上，原定開始審議創新及科技

局的撥款申請，惟反對派又再提出休會辯論，稱

要抗議特區政府「腰斬」漁業基金，更污衊政府

設立創科局是自欺欺人，最終創科局撥款申請在

反對派拉布之下未能完成審議。建制派議員炮轟

反對派顛倒是非，不斷羅列「鬥爭理由」旨在推

倒創科局，行徑等同「賤賣香港未來」。

香港文匯報訊（記者 李自明）立法會正審議創新
及科技局的撥款申請，但反對派卻不問理由，勢要拉
倒「創科局」阻撓香港發展。行政長官梁振英昨日強
調，特區矢志發展多元經濟，向立法會提出要求成立
創科局，但部分議員以拉布手法拖延，令創科局「胎
死腹中」。他批評議員長期拉布，對香港造成損失不
計其數，社會不能再沉默，促請議員本着為香港社會
服務的心，不要為反對而反對，趕及在本月14日
「死線」前完成審議。

全世界爭取發展創科道路
梁振英昨日在行政會議前主動提到，阿里巴巴主席

馬雲日前在公開演講說，「如果20年後香港仍然靠
地產，麻煩就大了。」因此，政府矢志發展多元經
濟，創新及科技是全世界經濟體都爭取發展的道路，
故政府向立法會提出要求成立創科局，並早在7個至
8個月前得到立法會人事編制委員會通過，隨後又獲

立法會大會通過，目前正向財委會要求撥款。
梁振英強調，特區十分着意成立創新及科技局，

「創新及科技是產業，有經濟活動，同時可幫助香港
市民日常生活。專心致志領導及統籌香港創新科技發
展。要求多少錢呢？3,500萬。3,500萬，政府可以成立
新局，需要的是政策局領導包括局長及副局長開支。」
他直言，商務及經濟發展局未來一年工作十分繁

重，包括總結「十二五」規劃，與中央洽談「十三
五」規劃，又有CEPA，與廣東「先行先試」，與廣
東橫琴、前海與南沙三個自貿區等有關國家和國內經
貿合作，還有與東盟十國洽談磋商自由貿易協定的問
題，「故特區很有需要與創新及科技有關的兩個部
門，這次是特區第二次向立法會提出要求。」

盼在「死線」前完成審議
他批評部分議員以拉布手法拖延，甚至令創科局

「胎死腹中」，希望議員能夠本着為香港社會服務的

心，不要為反對而反對，「只要他們放棄『拉布』，
我相信在2月14日這條『死線』之前，有充分時間可
以給他們審議好政府這個撥款申請。2月14日審議完
創新及科技局之後，所有包括漁業基金的申請，可以
馬上在立法會重新審議。」
就反對派聲言政府抽調漁業基金撥款做法「不尋

常」，梁振英回應指，漁業基金不是新興事物，財委
會無需要用「拉布」方式，「整件事歸根結柢的癥結
是甚麼呢？就是拉布的問題現在越來越普遍，越來越
嚴重，這個問題必須社會正視。過去很多惠及民生舉
措，由於財委會審議被拉布，令可以惠及香港市民的
時間越來越遲。」
他直言：「大家可以在今日新聞看到那些議員用甚

麼方式來拉布。我認為在這些問題上，社會不能夠沉
默。過去亦有很多論者提及由於拉布，立法會議員造
成的公帑損失，這只不過是一個直接損失，對香港造
成的間接損失是不計其數。」

香港文匯報訊（記者 李自明）對
於反對派又再「鬥氣」提出休會辯論
「攪亂局」。商務及經濟發展局局長
蘇錦樑昨日於立法會財委會後批評，
財委會兩小時討論毫無進展，令他腦
海只有兩個字—浪費。他希望議員議
事論事，不要為反對而反對。財經事
務及庫務局局長陳家強則指，政府決
定調整議程有全盤考慮，類似情況過
去亦有發生，認為做法是合情合理。
在昨日歷時兩個小時財委會加開會

議上，反對派不斷批評政府抽調漁業
基金撥款，又稱要提出休會辯論抗議
程序不公，最終仍然無法開始審議。
蘇錦樑會後表示，財委會兩小時討
論毫無進展，呼籲議員返回議會議事
論事，不要為反對而反對，「拉布是
沒有意思，也沒有建設性。業界及商
界對於成立創科局已有共識，政府由
去年年初開始已經進行了大量工作。

今日辯論中，只有陳鑑林議員提問關
於創科局成立後的工作，其餘時間，
我腦海中只有兩個字—浪費。所有表
述都與創科局無關。」

陳家強：調整議程合情合理
陳家強會後指出，財委會用了8小
時也未能通過漁業貸款的撥款，加上
相關部門需就漁業發展貸款補充文
件，因此，政府決定抽起申請，「政
府撤回議程過往有很多先例，亦不是
說議程在討論中途便不能撤回，以往
是有做過的，議事規則也容許政府這
樣做。雖然有議員表示這是所謂的不
尋常，但我覺得這不是不尋常。政府
是經過全盤考慮的。」
被問到稍後會否優先處理漁業基

金，陳家強回應時重申，政府會優先
考慮，但整體議程的先後次序，仍要
視乎手上項目再作處理。

梁振英促盡快審議勿損港

「白傾」兩小時 蘇錦樑嘆「浪費」
為追趕「蹉跎了的歲

月」，行政長官梁振英甫
當選後，就倡議「3 司 2
副 司 14 局 」 的 架 構 重
組，包括成立「科技及

通訊局」等，惟反對派不斷以「時間
倉促」為由拖延審議。2012 年 6 月 21
日，立法會大會否決有關動議，令成
立「科技及通訊局」的計劃亦相繼被
擱置。

2012年10月，建制派及反對派議員先
後發表聯署，要求特區增設「科技及通
訊局」，以回應業界設局的強烈訴求。
因此，梁振英順應民情，在去年施政報
告宣布啟動成立創新及科技局，包括創
新科技署及政府資訊科技總監辦公室。

儘管反對派不斷拉布試圖阻撓，創科
局亦成功在立法會「過兩關」。2014年
6 月 11 日，立法會人事編制小組委員
會，通過支持成立「創新及科技局」開

位建議；同年10月29日，立法會以35
票贊成、19票反對、1票棄權，通過設
立創新及科技局職能的決議案。

惟反對派在申請撥款的最後關頭，又
再「鬥氣玩嘢」勢要「拉死」創科局。
因此，特區政府在上月23日，抽起4項
向財委會申請的撥款項目，促使原來排
在比較後的議程，包括有關於創科局撥
款可獲得優先處理。

「拉布成瘋」提600多項修訂
不過，反對派「拉布成瘋」，即使審

議沒有爭議性的漁業貸款基金，亦準備
提出高達600多項「修訂」，故政府不
得不抽調漁業基金的撥款申請。

因應創科局撥款申請須趕及本財政年
度通過，若最終撥款申請未能趕及在本
月14日「死線」前通過，政府便需向立
法會重新提交決議案，令創科局成立再
添變數。 ■記者李自明

創科局一再難產 反對派曾聯署撐
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■陳家強
指議事規
則容許政
府調整議
程。
梁祖彝 攝

■蘇錦樑
希望議員
議 事 論
事，不要
為反對而
反對。
梁祖彝 攝■反對派再提休會辯論阻創科局撥款申請，何俊賢(前右)斥其行徑如同「賤賣香港未來」。梁祖彝 攝

■譚耀宗
（右）強
調無論政
府抽走或
調 整 議
程，這都
是反對派
造成。
梁祖彝 攝


